
东方体育：这个赛季结束了，34轮

比赛相比上赛季，多了不少比赛。现在

总结一下， 你通过这个赛季收获了什

么？

彭鹏： 我觉得这个赛季的比赛下
来，我各方面肯定都有提高，比如说自
信心、脚下技术、出击能力和活动范
围，还有在后防线的指挥能力，这是重
点要提高的，是这个赛季我感觉提升
比较多的方面，这也是教练组对我的
要求，要求我在门前大声呼应，我是最
后一道防线，我觉得自己必须要在这
方面有所提升。

东方体育：你是中甲首位“00后”

首发的门将，年龄上你并不占优势，在

场上，你怎么去指挥老大哥？

彭鹏：一般在场上，我喊谁都会带
“哥”，哈哈，这是必须的，其实在场上
大家没有那么多辈分的感觉。在场上，
大家都是一样，都是为了球队而战，不
会分得那么清楚。在场下，我或许会说
一下，哥，场上的情况，不好意思，大家
都是为了比赛，可能有点着急。大哥们
都说不用在意，就是需要我这样去呼
喊，因为我在后防线看得最清楚。

东方体育：这个赛季，昆山投入很

大，赛季初的时候，有很多比较有实力

的外援加盟了球队， 球队也有雄心壮

志， 但是这个赛季的成绩还不如上赛

季，你觉得原因是什么？

彭鹏：首先，这是我们昆山参加
的第一个完整的中甲赛季，大家都知
道，前年虽然也是一个赛季的比赛，
但是比赛并不是很多，我们获得第三
也具有一定的偶然性。第二，这是我
们第二年参加中甲联赛，大家都知道
无论是中超，还是中甲，第二个赛季
球队多多少少都会一些困难。第三，
我们球队这个赛季的伤病太多了，而
且球队一开始外援没有全到位，只有
单外援在踢，这也影响了我们这个赛
季的成绩。

东方体育： 那你觉得最重要的原

因是什么？

彭鹏：我觉得还是伤病，这个赛季
我们的人员不整，这让我们很头疼。

东方体育： 这些原因导致球队成

绩不佳， 而且球队在中途还经历了换

帅风波， 西班牙人萨尔科成为球队主

教练，你怎么评价这位主教练？

彭鹏： 我知道他曾在广州恒大皇
马足校任职，也是我们昆山预备队的
主教练，他是一位典型和标准的西班
牙教练，非常重视脚下技术，对球员的
细节要求比较多，技战术比较丰富。打
个比方，我作为门将，从我发动进攻的
战术就有好几种，比如说走脚下，比如
说大脚，反正很细，我觉得这样的战术
很不错。

东方体育：作为你来说，打完这个

赛季，如果给自己打分，打几分？

彭鹏：我觉得及格分吧，因为确实
这个赛季中有一些比赛自己的发挥不
太稳定，有些比赛则有很好的发挥。我
记得比较清楚的是，这个赛季，刚刚开
始的时候，我的状态就有些起伏，作为
门将，这并不是很好。

东方体育： 虽然有一定的不稳定

表现， 但是这也是你成长过程所需付

出代价。

彭鹏： 对，虽然我自己是年轻队
员，但是因为这个位置很重要，我还是
希望自己能够有一个比较稳定的发
挥，不要有太大的起伏。
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彭鹏：被绝平后，世界变灰色
中甲首位“00后”主力门将———
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被对手逼平，梅州客家

获得了冲超关键1分， 彭鹏

也看着自己的好友徐磊进

入了中超。 赛后，他发文说，

“也许这就是命运吧， 注定

是背景板，机缘巧合两队冲

超关键战都是和昆山踢。 目

送你们四个冲超的同时也

为你们感到高兴，对我来说

这也是成长道路上非常宝

贵的经历。 没有伤病，没有

意外 ，过程坎坷 ，结果不如

意。 我些许遗憾和不完美的

2021收工了。 大家辛苦了！ ”

从言语中可以看出，彭鹏对

这个赛季还是有些遗憾。
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中甲最后一轮，昆山对阵梅州客家，如果不是彭鹏表现出

色，可能梅州客家不用到最后一分钟才获得那关键的1分，桂宏

的一脚世界波，彭鹏真的没有办法。用他自己的话说，被进球那

一刻，他看整个世界都变成了灰色。

东方体育： 你们这帮人已经有不

少人进入了国家队， 如朱辰杰、 刘若

钒、蒋圣龙，作为你来说，你准备给自

己多久的时间进入国家队？

彭鹏：时间我不好说，但这是我的
梦想。作为足球运动员，或者说运动员
来说，进入国家队，穿上带国旗的衣

服，为国家队争光，这是我最终的梦
想，也是我的目标，我希望可以尽快实
现这个梦想。

东方体育：作为门将来说，你觉得

你的优势和劣势是什么？

彭鹏：优势，我觉得首先是我在球
门前的反应和门线的技术，也包括自
己脚下的出球能力，这些都是自己的
优势。至于缺点，我觉得我的身高可能
会有点吃亏。

东方体育：进入2022年，杭州亚运

会可能会是你今年比较重要的任务，

你怎么准备这样的比赛？

彭鹏：亚运会，我觉得要能够帮助
球队，贡献自己的一份力量，然后帮助
球队队能够走得更远。另外，我们这是
在家门口打比赛，更希望出成绩，我希
望能够把压力变成动力，尽可能发挥
出自己最大的能力。

东方体育：从申花出来之后，你去

了申鑫、青岛和昆山，在外面踢了三个

赛季，这三年，你觉得对自己的职业生

涯有什么帮助？

彭鹏：这三年下来，我觉得我现在
肯定比刚出去的时候更加成熟。不管
是能力还是意识，包括抗压能力，都是
比较强的了，现在踢得也算是比较收
放自如了，不会那么紧张，会比较稳。

东方体育： 你现在已经离开了申

花，选择加盟了昆山，当时怎么做的决

定？

彭鹏：那个时候，申花俱乐部和我
沟通，此后我就问了我父母，他们也觉
得我年轻应该出去闯一闯，打一打比
赛，需要积累经验，最后才决定去的昆
山。

东方体育： 你觉得昆山这个俱乐

部怎么样？

彭鹏： 我去之前就听说这个队的
氛围很好，我去了感觉氛围是真的很
好，高导和我们球员关系很融洽，和我
们也经常开开玩笑，氛围很好。

东方体育：再说回这个赛季，你最

后一场比赛表现出色，打梅州客家时

扑出不少必进球。 我听说赛前，徐磊

和你开玩笑说，能不能不要发挥那么

出色，不要阻碍他们冲超？

彭鹏：哈哈哈，是的。那场比赛确
实是我这个赛季记忆比较深刻的比赛
之一。因为那场比赛我们外援不在，
全华班出战，也是我们赛季最后一场
比赛，我们上半场就进球取得领先了，
一直守了90多分钟，我记得我是扑了
不少。
赛前，徐磊确实怕了，他看了我踢

绿城的比赛，那场比赛我的状态比较
好，也扑出了不少球。他就开玩笑和
我说，让我在对他们的比赛中不要表
现太好，但是我还是扑出了不少。就
是最后一脚，我确实没有办法，这应该
是我职业生涯第一次被对手在最后时
刻绝平，就是这场被进球了，那场比赛
立马结束了，被进球之后我觉得我看
整个世界都变成了灰色的了。

东方体育：看比赛的人都知道，最

后一脚确实没有办法，你尽力了。

彭鹏：对，我确实尽力了，那个球
角度确实可以，我动作也比较舒展，但
是可惜没有扑到。

东方体育：赛季结束，你发了朋友

圈， 在祝贺自己99-00队友冲超的同

时，也有羡慕吧，自己也想在中超这个

最高平台展示自己吧？

彭鹏： 你说不想去是不可能的。
这个赛季结束了，好好准备下个赛季，
打好下个赛季，希望能够尽早和他们
会合。

东方体育：徐皓阳、徐磊各自冲超

结束之后和你有交流吗？

彭鹏：踢完之后没有交流，他们都
忙着和球队在一起庆祝，交流不太多，
赛后晚上见面的时候聊了一下，我对
他们表示了祝贺。

东方体育：你们那一批现在有不

少球员在中甲和中超站稳了脚跟，从

当初刚刚加盟申花，到现在站稳脚跟，

这些经历对你们来说意味着什么？

彭鹏：这些经历对我们来说都非
常宝贵，我觉得不管是中超，还是中
甲，我们都有稳定的出场记录，能够出
场我们就会有机会提升自己的能力，
这些都是宝贵的经验，对我们职业生
涯有很大的帮助。

东方体育：当时有想到大家现在

都不在一起踢球 ， 分散在全国各地

吗？

彭鹏：其实说真心话，我们当时没
有想这么多，因为我们当时很天真，现
在都分开了，五湖四海都有我们的老
队友。大家当时就是想着一起踢，没
有经历职业足球的残酷性。现在，到
了职业赛场还是很残酷的。

东方体育：这个赛季最后一个阶

段，你们有不少队友都在梅州赛区，平

时应该交流很多吧？

彭鹏：对，对。我们有六七个人都
在一起，没事的时候大家在一起喝喝
茶，聊聊天，打打台球。

看到发小冲超 希望自己尽快赶上

打好亚运会，帮助球队走得更远

这赛季全面提升自己


